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令和２年豊川市議会第１回定例会代表質問一覧表（会派順）１ 

通 告 
月 日 

２・１８ 

通 告 者 名 とよかわ未来  柴 田 輝 明 

質 問 の 種 別 代表質問 

質 問 の 方 式 一括方式 

発
言
の
要
旨 

 

 

１ 令和２年度施政方針並びに予算案大綱について 
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令和２年豊川市議会第１回定例会代表質問一覧表（会派順）２ 

通 告 
月 日 

２・１９ 

通 告 者 名 公明党市議団  中 川 雅 之 

質 問 の 種 別 代表質問 

質 問 の 方 式 一括方式 

発
言
の
要
旨 

 

 

１ 令和２年度施政方針並びに予算案大綱について 
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令和２年豊川市議会第１回定例会代表質問一覧表（会派順）３－① 

通 告 
月 日 

２・２１ 

通 告 者 名 日本共産党豊川市議団  安 間 寛 子 

質 問 の 種 別 代表質問 

質 問 の 方 式 一括方式 

発 
 
 
 
 
 

言 
 
 
 
 
 

の 
 
 
 
 
 

要 
 
 
 
 
 

旨 

 

１ 令和２年度施政方針について 

 

 （１） 市長就任にあたり 

① 今回の市長選挙では、竹本市長の得票は、前市長の得票より約５千 

票も減った。他方、中村候補は３００票伸ばした。新市長の選挙結果 

に対する評価を伺う。 

 （２） 令和２年度予算編成に対する姿勢について 

    ① 市長は「今後の財政運営はさらに厳しくなる」と言うが、どういう 

意味か、伺う。財政が厳しいという認識なら緊縮政策または市債に頼 

らない行政運営が必要だと思うが、なぜ「積極財政」なのか、伺う。 

 （３） マニフェスト（３基本理念、１０戦略）基本理念１「暮らしやすさ第

一豊川市」戦略１「雇用の創出など人口増施策」について 

    ① イオンモール誘致による道路整備の予算総額を伺う。 

    ② イオンモール誘致による雇用の創出数とその雇用形態（正規・非正

規の人数）を伺う。 

    ③ イオンモールが進出を断念する場合を想定しているか、伺う。 

 （４） 戦略２「活気みなぎる元気なまち」について 

    ① イオンモールが進出する場合、豊川市内の既存の小売店や商業者に

大きな悪影響を与えると考えられるが、市の認識を伺う。また既存店

の売上減少に対する具体策はあるか、伺う。 

    ② 市長が掲げる「商工会議所・商工会や農協との連携を強化し、創業

や経営、就農や営農などの支援の推進」について、具体的内容と予算

額を伺う。 

    ③ あわせて、マニフェスト工程計画の「既存商業者に対する新規支援

事業の創設」の内容と計画についても伺う。 

    ④ 商工会議所・商工会・農協との定期的な懇談・会議を提案したい 

が、市長の認識を伺う。 

（５） 戦略３「市民の安全・安心を守る」について 

   ① 全ての避難所にエアコンを完備させ、点検・改修の整備計画をつく

るべきだと考えるが、市の認識を伺う。 

   ② 小中高校生が地域の防災訓練に参加できるようにし、避難所運営に

も参加できるよう各学校・教育委員会に協力を求めるべきだと考える

が、市の認識を伺う。 

   ③ 国県に対して「スフィア基準」に基づく避難所マニュアルの作成を

求めるべきだと考えるが、市の認識を伺う。 
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令和２年豊川市議会第１回定例会代表質問一覧表（会派順）３－② 

通 告 
月 日 

２・２１ 

通 告 者 名 日本共産党豊川市議団 安 間 寛 子 

質 問 の 種 別 代表質問 

質 問 の 方 式 一括方式 

発 
 
 
 
 
 

言 
 
 
 
 
 

の 
 
 
 
 
 

要 
 
 
 
 
 

旨 

   

（６） 戦略４「市民が文化とスポーツに親しむ場づくり」について 

   ① 「豊川公園の再整備」では、「市プール」が廃止・解体される。

スポーツ振興計画策定のアンケート結果によれば、小中学生が求め

る１位は「プール」である。アンケートの市民の声も取り入れて、

トレーニングジムを併設した室内プールの新設を検討する考えはな

いか、伺う。 

② スポーツイベントにおける「おもてなし」事業とは何か、あわせ 

て予算規模を伺う。 

   ③ 旧３町の文化会館廃止は、誰が、どこで、決定したのか。廃止の

決定について公式の発表は、いつ、どこでなされたのか、伺う。 

④ 旧３町の文化会館廃止の方針に対して、市民・利用者は納得して

いない。市長に、その認識はあるのか伺う。 

⑤ 新文化会館の建設計画と予算額、維持管理費について、伺う。一

方、現在の４文化会館を「長寿命化計画」にそって維持した場合の

予算額を伺う。 

⑥ 旧３町の文化会館は、それぞれ個性ある文化ホールであり、市民

の地域文化の発展に必要である。長寿命化で存続させるべきだと考

えるが、市の認識を伺う。 

（７） 基本理念２「豊川子育て応援団」戦略５「子育て世代を全力で応 

援」について 

① 「高校生世代までの入院医療費の無料化」について、早急に通院 

無料化も同様に拡大し、窓口負担ゼロへの見通しを伺う。 

② 保育園・学校給食費の無償化施策について、市の認識を伺う。 

③ 大学・専門学校の給付型奨学金制度、奨学金返済の利子免除の施 

策について、市の認識を伺う。 

④ 国保料の 18 歳までの均等割の免除施策について、市の認識を伺 

う。実施した場合の予算額を伺う。 

（８） 戦略 10「行財政改革と健全財政の堅持」について 

① 行政が先頭に立ち「ジェンダー平等」の観点で、女性が働きやす 

い環境をつくることが求められている。市役所職員の男女の人数

と、係長級・課長級・部長級の男女比率を伺う。あわせて教育委員

会・選挙管理委員会・各審議会委員の男女比率も伺う。行政におけ 

る女性の活用に対する市長の認識を伺う。 
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令和２年豊川市議会第１回定例会代表質問一覧表（会派順）３－③ 

通 告 
月 日 

２・２１ 

通 告 者 名 日本共産党豊川市議団 安 間 寛 子 

質 問 の 種 別 代表質問 

質 問 の 方 式 一括方式 

発 
 
 
 
 
 

言 
 
 
 
 
 

の 
 
 
 
 
 

要 
 
 
 
 
 

旨 

 

２ 令和２年度の予算大綱 

 

（１） 国の予算について 

① 市長は、国の予算規模について「景気の回復基調をうけ」と書い 

ているが、どのような景気指数や経済実態をもとにしているのか、 

伺う。 

② 豊川市内の景気は冷え込んでいる。総務省が２月７日発表した家 

計調査では、2019 年 12 月の消費支出（２人以上の世帯）は物価変 

動を除いた実質ベースで前年同月比 4.8％減となり、３カ月連続の 

マイナスである。「消費税増税不況」という指摘があるが、市の認 

識を伺う。 

③ 昨年の消費税増税後（10月以降）、豊川市内の商工農業の景気動 

向について、どのような認識をもっているのか、市の認識を伺う。 

④ キャッシュレス・消費者還元事業、プレミアム商品券の税制・予 

算措置で、市民への消費喚起や下支えが出来たか、状況と認識を伺 

う。 

⑤ 国に消費税を５％に戻すように求めたいが、市長の認識を伺う。 

⑥ 市内の商工農業世帯の国保料の引き下げを求めたいが、市の認識 

を伺う。 

⑦ 小口融資の拡大や融資の際の利子免除を実施する考えはあるか、 

市の認識を伺う。 

（２） 市の予算編成について 歳入 

① 法人市民税が前年度比１９．１％の減と見積もられているが、そ

の根拠を伺う。 

② 地方特例交付金の減額理由を伺う。 

③ 市債が２１．７％の大幅増となっているが、その根拠を伺う。 

（３） 政策２《健康・福祉》地域医療体制の充実について 

① 豊川市民病院の医師・看護師など医療スタッフの働き方（労働時

間、残業代、病気休職など）について、市の認識を伺う。 

② 昨年１２月に開設された救命救急センターの３カ月実績を伺う。

あわせて医師不足など、大きな課題があれば、伺う。 
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令和２年豊川市議会第１回定例会代表質問一覧表（会派順）３－④ 

通 告 
月 日 

２・２１ 

通 告 者 名 日本共産党豊川市議団 安 間 寛 子 

質 問 の 種 別 代表質問 

質 問 の 方 式 一括方式 

発 
 
 
 
 
 

言 
 
 
 
 
 

の 
 
 
 
 
 

要 
 
 
 
 
 

旨 

 

（４） 子育て支援の推進について 

① 赤坂保育園と長沢保育園が統合する理由を伺う。保育の民営化を 

進める理由を伺う。 

② 子育て離職の軽減施策を検討しているのか、伺う。民間にも育休 

制度を拡げる支援策を検討するとともに、近隣市と同様に、下の子 

どもが育休制度を活用しながら兄弟・姉妹が保育園を利用できるよ 

うにすることを求めたいが、市の認識を伺う。 

（５） 高齢者福祉の推進 

① 「自主的な通いの場」の具体的な事例を伺う。 

② 豊川市内の高齢患者への在宅診療の概要を伺う。 

③ 高齢者が利用するバス・タクシーの負担軽減策（乗車チケットを

増やすなど）を検討すべきだと考えるが、市の認識を伺う。 

④ ７５歳以上の高齢者の医療費１割負担を免除する施策の実施につ

いて、伺う。 

（６） 政策３《建設・整備》コンパクトシティの推進 

① コミュニティバスの利用実態調査は、バス路線の充実のための調

査となっているのか、市民の声を聞いたバス路線の充実を求めたい

が、お考えを伺う。 

（７） 緑や憩いの空間の充実 

① 赤塚山公園のリニューアル事業の概要を伺う。 

② 水の広場が市プールの代替になるかのような市長の発言につい

て、代替にならないと批判の声が上がっている。市プールの代替に

はならないではないか、伺う。 

（８） その他 

① 設楽ダム本体工事の内容と予算額を伺う。先の台風１５号では、

ダムの放水で地域住民がなくなる事故があった。設楽ダム建設は中

止を求めたいがお考えを伺う。 

（９） 政策４《教育・文化》 

① 「とよかわ文化芸術創造プラン」の到達度について、伺う。 

② 学校のＩＣＴ環境整備のメリット・デメリットについて、伺う。 

（10） 政策５《産業・雇用》中心市街地の活性化 

① プリオビル・プリオⅡビルの「安定的に管理運営」とは具体的に

何をするのか。イオンモールとの共存は可能か、伺う。 

（11） 政策６《地域・行政》公共施設劣化調査等による施設の長寿命化の 

実施 

① 旧町３文化会館の劣化調査の状況を伺う。 
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令和２年豊川市議会第１回定例会一般質問一覧表（通告順）１ 

通 告 
月 日 

２・１４ 

通 告 者 名 井 川 郁 恵 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発
言
の
要
旨 

 

１ 認知症施策について 

 

 （１） 国の認知症施策について 

 （２） 本市の認知症施策について 

 （３） 認知症施策推進大綱を踏まえた今後の本市の施策について 
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令和２年豊川市議会第１回定例会一般質問一覧表（通告順）２ 

通 告 
月 日 

２・１７ 

通 告 者 名 横 田 光 正 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発 

言 

の 

要 

旨 

 

１ 公共施設適正配置計画のリーディング事業について 

 

 （１） 小坂井地域交流会館（仮称）の進捗状況について 

 （２） 公共施設適正配置計画について 

 

２ 河川の安全と橋梁の管理について 

 

 （１） 音羽川、御津川水系の河川について 

 （２） 橋梁の維持管理について 
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令和２年豊川市議会第１回定例会一般質問一覧表（通告順）３ 

通 告 
月 日 

２・１８ 

通 告 者 名 太 田 直 人 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発
言
の
要
旨 

 

１ 市内南部地域における安全・安心なまちづくりについて 

 

 （１） 市道行明牛久保線拡幅改良事業について 

 （２） 県道中条豊橋線の道路拡幅要望について 

 （３） 地域の草刈について 

 （４） 牛久保の安心安全なまちづくりについて 
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令和２年豊川市議会第１回定例会一般質問一覧表（通告順）４ 

通 告 
月 日 

２・１８ 

通 告 者 名 佐 藤 郁 恵 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発 
 
 

言 
 
 

の 
 
 

要 
 
 

旨 

 

１ 災害に強いまちづくりについて 

 

 （１） 河川堤防強化・掘削の推進、設楽ダム建設の見直しについて 

 （２） ハザードマップの住民説明会、地区別ハザードマップの作成につい 

    て 

 

２ 地球温暖化対策・ＣＯ₂の削減について 

 

 （１） 「豊川市環境基本計画２０２０（案）」の清掃工場における廃棄物 

焼却による発電、排熱利用の実施の考え方について 

 （２） 廃プラスチック削減の運動・啓発について 

 （３） 再生可能エネルギーの推進について 

 

３ 医療・介護・全世代型社会保障の問題点と対策について 

 

 （１） 医療・介護・全世代型社会保障の動向について 

 （２） 年金、生活保護など高齢者・障害者の貧困化の認識について 

 （３） 介護保険、介護予防対策強化、コミュニティバスの運賃値下げの考 

えについて 

 （４） ひきこもり支援について 
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令和２年豊川市議会第１回定例会一般質問一覧表（通告順）５ 

通 告 
月 日 

２・１８ 

通 告 者 名 倉 橋 英 樹 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発 
 

言 
 

の 
 

要 
 

旨 

 

１ 保育園及び清掃工場での使用済み紙おむつの処理について 

 

 保育園では３歳未満児の受け入れが時代と共に増え、保育の現場でおむつを

取り扱う機会も増えていると思われます。そして、布おむつの時代ならば保護

者の「持ち帰り」も当たり前であったが、近年は使い捨て紙おむつを「持ち帰

る」意義について疑問視され、「保育園での処理」を行う自治体、園も増えて

きています。 

 また、日本のおむつ利用の９割が使い捨て紙おむつだといい、その利用量は

高齢化とともに増大しており、環境面で懸念がされてきています。 

 そこで以下の２点を伺います。 

 

 （１） 保育園での紙おむつ持ち帰りについて 

 （２） 清掃工場での紙おむつの処理及びリサイクルについて 
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令和２年豊川市議会第１回定例会一般質問一覧表（通告順）６ 

通 告 
月 日 

２・１８ 

通 告 者 名 冨 田  潤 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発 
 
 

言 
 
 

の 
 
 

要 
 
 

旨 

 

１ 保育について 

 

 子育て豊川応援団として新たな子育て支援に取り組んでいく豊川市ですが、

働きながら子育てをしていくためには必要不可欠な保育の取り組みについて伺

います。 

 

 （１） 近年の待機の状況について 

 （２） 来年度の保育所予約制度の状況について 

 （３） 来年度の兄弟入所の状況について 

 

２ 感染症対策について 

 

 愛知県でも感染者が発見されて、広がりをみせている新型コロナウイルスに

ついては、早期の終息が望まれるところです。そこで豊川市の感染症対策につ

いて伺います。 

 

 （１） 感染症対策の状況について 

 （２） 新型コロナウイルスの概要と予防対策について 

 （３） 新型コロナウイルスの県内の状況について 

 （４） 本市の今後の対応について 
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令和２年豊川市議会第１回定例会一般質問一覧表（通告順）７ 

通 告 
月 日 

２・１８ 

通 告 者 名 奥 澤 和 行 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発
言
の
要
旨 

 

１ 本市の観光ビジョンについて 

 

 （１） 本市の現状について 

 （２） 今後の取り組みについて 
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令和２年豊川市議会第１回定例会一般質問一覧表（通告順）８ 

通 告 
月 日 

２・１８ 

通 告 者 名 佐々木 和 美 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発
言
の
要
旨 

 

１ 市民病院の取り組みについて 

 

 （１） 総合医療情報システムの更新について 

 （２） 地域連携の推進について 

 （３） 救急医療体制の充実について 
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令和２年豊川市議会第１回定例会一般質問一覧表（通告順）９ 

通 告 
月 日 

２・１８ 

通 告 者 名 中 村 浩 之 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発 
 
 
 

言 
 
 
 

の 
 
 
 

要 
 
 
 

旨 

 

１ 期日前投票所の増設及び投票区・投票所の見直し結果について 

 

 平成２９年１２月に豊川市選挙管理委員会による投票環境の整備と投票率の

向上を図るため、期日前投票所及び投票区・投票所の現状と課題の整理が行わ

れ、見直しがされた。その結果、見直し前に想定されていた影響と期待されて

いた効果について、愛知県知事選挙から市長選挙までの状況を順次伺う。 

 

 （１） 期日前投票所増設による影響について 

 （２） 投票区・投票所の見直しによる影響について 

 （３） 移動支援の導入について 

 

２ 多文化共生社会に向けた取組みについて 

 

 我が国において、グローバル化の進展及び人口減少傾向が進む中、出入国在

留管理庁は、２０１９年６月末時点の在留外国人数が２８２万９，４１６人だ

ったと発表した。日本の総人口の２．２４％を占める割合である。今後も、外

国人住民の更なる増加が予想される。本市においても、外国人住民施策は、大

切な課題であると考える。この中で、国籍や民族が異なる人々が、互いの文化

的差異を認め合い、対等な関係を築こうとしながら、地域社会の構成員として

共に生きていくような、多文化共生のまちづくりを更に推し進める必要性があ

る。そこで、新しく改定される第３次豊川市多文化共生推進プランを柱とし

て、本市の多文化共生社会に向けた取組みについて伺う。 

 

 （１） 本市の外国人市民の現状について 

 （２） これまでの多文化共生施策の取組みについて 

 （３） 第３次豊川市多文化共生推進プランについて 

 （４） 本市がめざす多文化共生社会について 
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令和２年豊川市議会第１回定例会一般質問一覧表（通告順）１０ 

通 告 
月 日 

２・１８ 

通 告 者 名 加 藤 典 子 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発
言
の
要
旨 

 

１ 高齢者の保健事業と介護予防の一体的な実施について 

 

 （１） 国の動き 

 （２） 本市の国民健康保険の保健事業の現状と課題 

 （３） 本市の後期高齢者医療制度の保健事業の現状と課題 

 （４） 本市の介護予防の現状と課題 

 （５） 高齢者の保健事業と介護予防の一体的実施 

  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



17 

令和２年豊川市議会第１回定例会一般質問一覧表（通告順）１１ 

通 告 
月 日 

２・１８ 

通 告 者 名 榊 原 洋 二 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発
言
の
要
旨 

 

１ 本市の消防・防災への取り組みについて 

 

 （１） 新防災センターの運営について 

（２） 本市消防行政を取り巻く環境変化への対応について 

① 非常備消防体制における再編について 

② 常備消防体制の今後の展望について 

  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



18 

令和２年豊川市議会第１回定例会一般質問一覧表（通告順）１２ 

通 告 
月 日 

２・１８ 

通 告 者 名 今 泉 淳 乙 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発 

言 

の 

要 

旨 

 

１ 放課後児童健全育成事業について 

 

 （１） 放課後児童健全育成事業の成り立ちについて 

 （２） 放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準について 

 （３） 待機児童の状況とその対策について 

 （４） 夏休みの不承認児童の状況とその対策について 

 

２ 保育所について 

 

 （１） 保育士について 

 （２） 補助金について 
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令和２年豊川市議会第１回定例会一般質問一覧表（通告順）１３ 

通 告 
月 日 

２・１８ 

通 告 者 名 神 谷 謙太郎 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発
言
の
要
旨 

 

１ 市内の交通安全対策について 

 

 （１） 交通安全施策の状況について 

 （２） 交通安全施設の設置計画について 

 （３） 課題について 

 （４） 効果について 

 （５） 今後の対策について 

  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


